

Crecerá 11% el comercio en 2010: Jorge Dávila (El Financiero 13/12/10)

Crecerá 11% el comercio en 2010: Jorge Dávila (El Financiero 13/12/10)(Isabel Becerril) Lunes, 13 de diciembre de 2010 Al cierre de 2010 el comercio organizado del país registrará un crecimiento de 11 por ciento, con lo cual habrá recuperado lo perdido en la crisis de 2009 -cuando reportó una caída de 10.5 por ciento- y retornado a los niveles de 2008. No obstante, el ritmo de ese avance aún es lento, debido a que la confianza del consumidor no se ha reactivado del todo, advirtió Jorge Dávila Flores, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco). Además, en 2011 se presentarán presiones inflacionarias debido al encarecimiento de los granos básicos como el trigo y el maíz en los mercados internacionales, con lo que quizá haya movimientos en la inflación estimada. En materia de empleos reconoció que hubo una buena cifra, de más de 900 mil plazas, pero aclaró que hay que esperar los recortes de personal que se presentan cada año en esta temporada. A pesar de que este año fue positivo en materia de creación de trabajos, advirtió que aún hay un rezago ante la demanda anual que se presenta en el país. Desde octubre, aseguró, el sector comercio recuperó los niveles previos a la crisis de 2009. Los giros que han mostrado un mayor repunte son ropa en general, calzado, regalos, electrónicos, alimentos, restaurantes y hoteles, y perfumería y joyería. Salario mínimo En lo que toca al pago de aguinaldos sostuvo que su gremio cumplirá con esta prestación, y aunque admitió que habrá algunos establecimientos que se verán en la imposibilidad de pagarlos, dijo que serán los menos. Con respecto a las negociaciones para el incremento del salario mínimo enfatizó que en el sector comercio no hay trabajadores que perciban esa cantidad. Sin embargo, dijo, es importante tener cuidado en el minisalario que se fijará para 2011, porque es un referente para las revisiones de los contratos colectivos. El aumento al salario mínimo podría ubicarse alrededor de 4 por ciento, a la par de la inflación de entre 3.5 y 4 por ciento proyectada para 2011.